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早上七点
钟 ，其 他 的 同
学 还 在 睡 梦
中 ，大 二 学 生
王凯和唐文琦
已经在上班路
上 。他 们 俩 九
点多从快递公
司 运 回 快 件 ，
匆 忙 吃 完 早
餐，然后分拣，
开 始 分 头 投
递。

谈到 2013
年 的 新 年 愿
望 ，两 个 小 伙
子都说：“希望
能 申 请 到‘ 创
业基金’。”

每天工作 12 小时

用真诚赢得顾客
王凯出生于 1991 年，唐文琦出生于 1994 年，现在都是日照职业技术学院学建筑装饰专业

大二学生。通过大一一年的时间考察市场，他们在今年国庆后租下了一间房子，买来二手三轮
车和电动车，在公司交完 3000 元的承包金和押金，干起了快递员。

22 日上午九点多，记者在中通快递大学城分站见到唐文琦和王凯时，他们正在忙着分拣
快件。

“你好，我是中通快递，有您的快件，10 分钟左右送过去。”王凯在电话中说。22 日轮到唐
文奇跑远路，王凯帮忙装完货物后，就开始挨个打电话通知顾客，然后骑着电动车匆匆上路
了。

在儒风海韵西区，有一个顾客迟迟未来，王凯很有耐心。
“这是常事，打电话给收件人，对方会说一会儿就到，可有的时候等半个小时都见不到人

影。其实，我觉得我们快递行业拼的就是个耐心、细心。”王凯说，凭借自己良好的服务态度，唐
文琦和王凯积累了大量的客户。

“在送烟台路 3 号的日东高速公路管理处认识了一位姓王的大姐，她可能觉得我们俩服
务态度还可以，所以现在只要发快件，就会给我打电话，还推荐她的同事给我们业务。”王凯
说，王大姐他们单位还有个做网店的客户，业务也被王大姐推荐给了他们俩。

因为是计件赚钱，每送到寄件人手里一个快件，王凯和唐文琦所得的提成是 8 毛钱。“现
在每月几百元的话费是小事，有时候一个快件要打好几个电话。”王凯说。

忙得没时间吃饭

打电话打到头疼
“我们现在用着三个手机，

每个都包了近百元的流量费，
可是还是经常不够。快件多的
时候，每天打出的电话有几百
个。”王凯说。

做快递员之前，王凯有很
多的兴趣爱好，看赛车、电影，
打打篮球。可是自从做了这行，
很久没有碰这些活动了。“能有
时间吃上饭就不错了”王凯笑
着说。

12 月的日照冷风逼人，王
凯每天只戴着一副编织手套和
一个耳套送快递。为了避寒，他
托在部队的老乡给寄来一件军
大衣，可是手上早已被冻出了
一道道裂缝，“这都是站在风中
递快件、签单和打电话冻伤
的。”王凯说。

申请到“创业基金”

帮更多同学自立
“说实话，从进大学那天

起，我就决定，读大学不能只读
死书，还要把自己定位成一个

‘社会人士’。”王凯说，他安徽
老家不太富裕，所以让他可能
比同龄人更成熟一些，“高中时
代我已经规划好了大学里的计
划，第一件事是要自食其力。”

2013 年即将开始，唐文琦
和王凯的愿望是在新的一年把
大学城中通快递整个业务都包
下来，做的红红火火，来帮助、
服务更多的人。

“此外，我们还想能申请到
学校的‘大学生创业基金’，在
学校成立一个‘经创商贸协
会’，联动大学生做一些洗化类
的业务，帮助更多想和自己一
起创业的人。”王凯说。

临出发前，两人要分清楚每个快件的地址。
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